



COP28 de Dubai

El Pabellón de España en la COP28 logra reunir a más de 23.000 personas para seguir los 51 eventos celebrados con participación de entidades y personalidades de relevancia nacional e internacional

- **Más de 1.100 asistentes a los eventos organizados en el Pabellón y cerca de 22.000 visualizaciones en *streaming* demuestran el gran interés que ha habido este año por las temáticas tratadas**
- **270 entidades representantes del sector gubernamental, privado o académico han participado en los 51 eventos celebrados durante la Cumbre del Clima de Dubai**
- **Más de 300 ponentes y moderadores han pasado por el Pabellón de España, que ha contado con un 52% de mujeres participantes**

11 de diciembre de 2023- El Pabellón de España en la COP28 concluye su actividad en Dubai con datos muy relevantes que demuestran el gran interés que han generado este año los 51 eventos organizados por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) y la calidad de los ponentes y moderadores que han participado.

Durante los 10 días de actividad han pasado por el pabellón 1.177 asistentes, 314 ponentes y moderadores y 270 entidades de diversos sectores. Así, el 40% de las entidades participantes procedían del ámbito gubernamental, el 34% del sector privado, 14% sociedad civil, 6% academia e investigación y otro 6% han sido jóvenes. Además, otro de los objetivos del pabellón era promover la equidad de género entre los participantes, algo que se ha logrado gracias a las 165 mujeres participantes, el 52% del total.

Este año el 100% de los eventos se han retransmitido por *streaming* a través de los canales de redes sociales de la Fundación Biodiversidad del MITECO, logrando un



seguimiento de más de 22.000 personas, con una media de más de 400 visualizaciones por evento. En total, durante las más de 51 horas en directo, se han conectado para seguir la actividad del pabellón a través de X (antiguo Twitter) cerca de 12.000 personas. Otras 6.900 han seguido los eventos a través del perfil de LinkedIn y más de 2.000 lo han hecho en Youtube.

Estos datos refuerzan los objetivos que se pretendían lograr este año con el Pabellón de España, diseñado para dar respuestas y mostrar soluciones y compromisos. En Dubai, España ha apostado por un pabellón de impacto, que se ha convertido en un punto de encuentro clave para actores e instituciones de gran relevancia en el ámbito nacional e internacional en materia de cambio climático.

VISIÓN INTERNACIONAL Y CASOS DE ÉXITO

Gobiernos, empresas, jóvenes y organizaciones internacionales han tenido su espacio para tener una visión completa sobre las soluciones que necesitamos para afrontar los retos generados por la crisis climática. Este año, la visión ha tenido un marcado carácter internacional, logrando la participación de muchos países y sectores para poner en común los restos transversales y compartidos de la agenda climática.

El debate que se ha generado en el pabellón ha estado centrado en la importancia del compromiso y la colaboración internacional para establecer un marco claro, eficaz y basado en la ciencia que guíe a naciones, empresas y sociedad civil. Así, se ha reflexionado sobre el tipo de liderazgo necesario y cómo garantizar una mayor transparencia y credibilidad. Planteado como un problema de justicia intergeneracional, los jóvenes han abogado por incrementar su participación en la toma de decisiones. Las mujeres, por su parte, han solicitado políticas más efectivas para que la perspectiva de género sea tomada en cuenta en ámbitos como la educación, la capacitación profesional, el acceso al empleo o a la financiación en el sector energético.

La cooperación internacional entre países también ha protagonizado el debate, haciendo hincapié en la necesidad de aunar esfuerzos para hacer frente a los retos climáticos mundiales, reforzar la participación y contribución de los Pueblos Indígenas y trabajar en hacer más accesible la información ampliando las opciones lingüísticas para fomentar la participación de todos.

El pabellón también ha sido testigo de las soluciones e innovaciones desarrolladas por el sector empresarial para hacer posible el despliegue de fuentes de energía



limpias y renovables a nivel global. También se han compartido estrategias gubernamentales de transición energética exitosas y algunos retos, como la aceptación social de la implantación de las energías renovables.

También se han compartido experiencias de éxito en áreas y sectores concretos. En relación con los entornos urbanos, se ha profundizado en aspectos como la integración de las energías renovables, la infraestructura verde y la movilidad sostenible, fomentando la reducción de la huella de carbono en ciudades a la vez que se mejora la calidad de vida de sus habitantes. En el ámbito de la bioeconomía, en actividades como la agricultura regenerativa o la explotación forestal sostenible, se han planteado cuestiones sobre cómo mejorar la regulación, capacitar al mercado laboral y canalizar la financiación necesaria.

Organismos multilaterales, gestores de activos, fondos de inversión, banca comercial y otros actores claves de los diferentes mercados de capitales, han analizado cómo movilizar la financiación, tanto pública como privada, para promover la transición ecológica a la velocidad necesaria y de forma justa.

El capital natural y los servicios de los ecosistemas se han mostrado especialmente relevantes, destacándose el papel crucial de la naturaleza, incluyendo al océano como solución para la mitigación y la adaptación al cambio climático. También la importancia de la gestión eficaz del agua y su papel en la resiliencia climática, además de la integración del capital natural en los balances nacionales y empresariales. También se han señalado instrumentos de lucha contra el cambio climático como el fomento de cadenas de suministro libres de deforestación a través de la regulación y compromisos voluntarios.

PRESENCIA DE ENTIDADES Y PERSONALIDADES DE RELEVANCIA

Por el Pabellón de España han pasado destacadas personalidades representantes de Gobiernos y entidades de gran relevancia internacional. El presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez y la vicepresidenta tercera del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, visitaron el pabellón durante su primer día de actividad, el pasado 1 de diciembre.

También han participado en alguno de los eventos organizados, el presidente de la Comisión Nacional del Mercado de Valores, Rodrigo Buenaventura, el Comisario Europeo de Medio Ambiente, Virginijus Sinkevicius, el ministro de Transición Ecológica de Francia, Christophe Béchu, Ambroise Fayolle, vicepresidente del Banco Europeo de Inversiones, Helena Viñes, presidenta de la Plataforma Europea



VICEPRESIDENCIA
TERCERA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA

MINISTERIO
PARA LA TRANSICIÓN ECOLÓGICA
Y EL RETO DEMOGRÁFICO

Gobernamos
Contigo.

de Finanzas Sostenibles o Verena Ross, presidenta de la Autoridad Europea de Seguridad y Mercados.

Destacan, además, representantes de organismos multilaterales como María Neira, directora del Departamento de Salud Pública y Medio Ambiente de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Álvaro Lario, presidente de Fondo Internacional para el Desarrollo de la Agricultura (IFAD), Mikko Ollikainen, presidente del Fondo de Adaptación, Valerie Hickey, directora global de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Economía Azul del Banco Mundial o Julia Wolf, responsable de Recursos Naturales Natural de la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

CORREO ELECTRÓNICO

bnz-prensa@miteco.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

PLAZA DE SAN JUAN DE LA CRUZ, S/N
28071 - MADRID
TEL: 91 597 60 68
FAX: 91 597 59 95